
【大公報訊】河南災情牽動港人的心，社會各界
連日發起捐款捐物支援河南，向同胞打氣慰問。
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港聞

▲無線全台藝人拍攝 「風雨同舟、河南加油」 短片，為河南災民打氣。

旅議會籲延長開放接種中心

【大公報訊】本港疫情緩和，今年4月至6月的失
業率為5.5%，較上一期下跌0.5個百分點。勞工及福
利局局長羅致光指，本港就業整體形勢向好，相信下
月失業率會繼續下調，但現階段仍不考慮放寬已接種
疫苗的外傭來港，因難以核實接種紀錄。

目前仍有約五千名外傭因禁飛令未能抵港，羅致
光稱，菲律賓及印尼沒有中央的針卡，難以確認外傭
接種哪款疫苗，且菲律賓接種率低，須考慮當地疫
情、有否需要檢測抗體等。政府會繼續與有關國家領
事溝通，並在適當時間調整措施。

港人為河南打氣
踴躍捐款贈物資

世茂集團捐2000萬港元
世茂集團23日通過中央政府駐港聯絡辦賑災專戶，捐贈2000萬港

元，為防汛搶險和災後重建工作貢獻力量。世茂集團表示， 「風雨同舟，
攜手同行，我們一起扛！」 堅信在黨中央領導下，在全國人民一起努力
下，一定能夠戰勝災情。

恒地捐1000萬人民幣及物資
恒基兆業地產集團宣布，通過中央政府駐港聯絡辦賑災專戶，捐贈

1000萬元人民幣賑災。集團主席李家傑表示，希望透過今次捐款提供急
需的支援，讓災民得到救助，渡過難關。此外，李家傑珍惜生命基金還會
向河南捐贈總值500萬元人民幣的食品及物資。其中，首批向鄭州受災醫
療機構定向捐贈的自熱方便食品、礦泉水、即食蛋白棒及能量棒等食品及
物資，已送抵鄭州。

李澤楷捐1000萬人民幣
電訊盈科主席李澤楷捐款1000萬元人民幣，以支援河南抗洪救災。

李澤楷向河南受災市民致以深切慰問，希望河南早日戰勝災情，災民能盡
快從傷痛中復原及重建家園。

東海航空捐100萬人民幣
東海航空向河南省紅十字會捐獻100萬元人民幣，用於援助災區弱勢

群體。東海航空表示，為了提升救援效率，東海航空會提供百萬價值的機
票產品，由河南省紅十字會根據援助、援建的需要預定出行，東海航空專
人24×7小時對接，保障援建援助隊伍的快速高效行動。

眾多本地政團慷慨解囊
眾多本地社團繼續慷慨解囊。香港深圳社團總會捐款500萬港元。香

港客屬總會捐款320萬港元。香港廣西社團總會及香港東莞社團總會均捐
款300萬港元。香港新民黨捐款120餘萬港元。

港星拍片送上平安祝福
原港區全國人大代表、歌手張明敏，以及許多港星紛紛拍片向河南同

胞送上平安祝福。TVB全台藝人拍錄 「風雨同舟、河南加油」 短片。
汪明荃、錢嘉樂、陳展鵬等紛紛在片中加油打氣。曾志偉稱，所有電

視台、唱片公司及經理人公司等，可各自拍攝打氣片段，亦可通知TVB安
排拍攝，TVB收集後將於跨平台及內地媒體播放，齊為災民打氣！
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港人趕赴支援：此刻我是地道河南人

▲武警河南總隊機動支隊100餘名救援人員，在新鄉市牧野區搜救被
困民眾，共搜救八百餘人並幫助當地村民轉移。 新華社

Q：90歲婆婆，有吃高血壓藥，血壓穩定，腎部
有瘤，偶爾腳腫，可否接種新冠疫苗？

A：任何疾病只要穩定、沒有發作，即可打疫
苗。65歲以上長者感染新冠肺炎的重症及死
亡率很高，且每10年會往上升，90歲以上屬
最危險族群，建議盡快接種。

Q：78歲長者，肺中段曾有血塊，吃過薄血藥，
有哮喘並在吃類固醇。

A：哮喘若穩定，即可打疫苗。而肺動脈栓塞亦
非不能接種的原因，只需打完針後按着針口
五分鐘，防止出血即可。

Q：76歲長者，血壓曾高達200多，吃藥後現時
早上降至160多，晚上110多。

A：血壓的確早上最高，160屬正常，一日之內相
差幾十亦正常，可以打疫苗。

Q：多年白血球低，偶爾正常，曾做過心臟手
術，膽固醇數值1.4，血糖總值6.1。

A：症狀說明白血球穩定，膽固醇1.4是最理想數
值，血糖總值稍微偏高，但不屬很危險，可
以打疫苗。

資料來源：廣華醫院及東華三院黃大仙醫院、胸
肺及呼吸科顧問醫生易國生、香港老
人科醫學會主席李舜華

各界捐款支援河南

周內推即日籌70歲以上優先打針

羅致光：暫不放寬外傭來港

【大公報訊】記者馮雷鄭州報道：河南
洪災牽動着同胞的心，身在中原大地的港人
們紛紛捐款、捐物，用愛心與責任投入河南
汛情救助工作中。

港人林榮堅的企業離鄭州400多公里，
23日一早，他就隨着裝滿食品、礦泉水等
物資的兩部皮卡車出發。災情剛過路途難
走，中途經過堵車、沖毀的路段，經過五個
多小時的艱難跋涉，為鄭州市紅十字會送來
急需的救災物資。他說： 「此刻我是地道的
河南人。」

香港西施蘭藥業（南陽）公司是在南陽
市落戶的首家投資的外資公司。企業負責人
鄭鴻眼見鄭州、新鄉、開封、周口等多地受

災，心急如焚第一時間分別給四個地市各匯
去20萬元人民幣，以及100萬元的救災物
資，以解燃眉之急。而他卻從不出席捐款交
接儀式，低調的他把大愛容在心裏。

7月21日以來，身在外地的河南同胞都

在行動，香港河南總商會會長湛大衛迅速建
立與河南慈善總會對接捐款的通道。緊接
着，首批籌集到的12萬元作為第一批發現
的12位遇難者家屬的撫慰金。之後，又很
快籌集到40萬港元將通過河南慈善總會捐
助給最需要的災區。

很多會員依然心急如焚，希望立即能對
受災鄉親進行捐助，紛紛通過微信二維碼直
接捐款。香港河南總商會副會長趙書玲早早
準備好捐款賬號，一經公布很快就有多筆捐
款入賬。該會婦女委員會副主席栗梅說：
「天一亮就收到不少親戚朋友捐款的請
求。」 該會理事長高波說： 「我們一定會刻
不容緩地為家鄉人民盡一分力量。」
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【大公報訊】記者陳詠韶報道：本港累計
已接種第一針新冠疫苗的人口，昨日突破300
萬，接種率44.2%，但60歲或以上長者接種率
仍偏低，80歲或以上群組接種率更只得
6.68%。公務員事務局局長聶德權昨日表示，
計劃在本周內推出長者 「即日籌」 ，每間社區
疫苗接種中心每日提供200籌，初期優先開放給
70歲以上長者。他並透露，考慮疫苗中心在九
月底後仍然開放。

疫苗中心或九月後延長開放
聶德權稱，打針人數在接種計劃開展69日

錄得第一個100萬，用31日完成第三個100萬，
希望下一個100萬加速在三星期內達到。疫情
下，長者是最需要保護的群體，政府將推出長
者 「即日籌」 ，初期先在24間疫苗中心，開放
給70歲或以上長者，每日早上7時45分起，派
發共200個籌，先到先得，視乎情況擴至60歲
人士。他呼籲長者不用急於大清早便去排隊等
候，除了帶備身份證自行領籌，也可由家人或
照顧者帶同長者的身份證影印本到中心登記。

香港老人科醫學會主席李舜華稱，長者確
診新冠肺炎的死亡率，較年輕人高五倍，接種
疫苗的副作用較少，形容打針對長者 「更着
數」 。即使面對Delta變種病毒，疫苗預防重症
及死亡有效率仍達80%至90%。

聶德權稱，近期打針情況踴躍，若維持每
日超過三萬人打第一針，預計九月底的首針接

種率可達70%，政府會視乎未來一周打針情
況，八月初決定會否延長中心的營運限期。

官涌體育館社區疫苗疫苗中心的醫務總監
郭寶賢表示，營運合約是 「6+3」 模式，即是
六個月加三個月，中心營運至八月底後，若政
府有需要，樂意延長營運三個月。

負責營運將軍澳體育館疫苗中心的康健醫
療集團營運總監梁國齡稱，該中心近兩周已預
約爆滿，將商討增加打針站位，視乎需要逐次
增加10%。他提醒政府，若派發長者 「即日
籌」 ，疫苗中心需增加文職人員，為長者解答
接種同意書等。

有份營運伊利沙伯體育館疫苗中心的 「醫
護誠信同行」 主席林哲玄表示，願意延長營
運，但相信以現時速度，九月底接種率達到
70%，社會上未必需要這麼多接種中心。他稱
伊館疫苗中心近期打針人數上升，若每日多派
發200個長者 「即日籌」 ，人手足以應付，但可
能需增設一、兩人負責稀釋復必泰疫苗。

港安急診室部分人士須強檢
另外，早前確診感染L452R變種病毒的沙

特駐港領事的13歲女兒，昨日情況危殆。
因應早前一宗涉及L452R變種病毒的輸入

確診個案，政府昨日公布，本月19日下午4時至
6時曾身處半山司徒拔道香港港安醫院地下正門
門外帳幕或急診室的人，最遲明日(26日)須強制
檢測。

【大公報訊】記者伍軒沛報道：政府早前曾招聘
旅遊從業員參與疫苗接種中心工作，旅議會名譽顧問
胡兆英指，現時共有1800名從業員在全港29間接種中
心工作，希望能夠延長開放，否則這些從業員依舊失
業。有正在疫苗接種中心上班的導遊指，現時疫苗注
射正舉行得如火如荼，每日都爆滿，認為如果關閉接
種中心，會減低市民接種意欲。

曾是旅社老闆的陳世棠因疫情失業，現時在大埔
的疫苗接種中心擔任後勤工作，他表示在社會帶動及
市民防疫意識不斷提升後，現時比起三個月前的接種
率已是上升不少， 「四月時哪有人打疫苗？現在中心
那2000針天天都爆滿，排隊預約到八月八日，忙得不
可開交。」 陳世棠認為，現時正是再大力 「谷針」 的
時機，擔心政府在九月局部或全線關閉接種中心後，
市民需要跨區接種疫苗，到時候市民接種疫苗的意欲
或會大大減少，希望政府可以延長中心開放時間。

沙特領事13歲確診女兒危殆
長者與長期病患打針Q&A


